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Poi dal 2022 tre anni per rea-
lizzare l’opera e consegna a
primavera del 2025.
La delibera è passata, si è

astenuto il rappresentante
degli studenti Manuel Tro-
penscopino: «Ci sono mi-
glioramenti, ma i problemi
rimangono. C’è rischio di
precarietà economica per i
prossimi anni. Obiettivo ora
è fare vivere Città Studi e ave-
re garanzie su servizi e quali-
tà didattica». A favore l’altro
rappresentante degli studen-
ti: «Progetto equilibrato e
funzionale allo sviluppo del-
l’area scientifica. Ma il lavoro
non finisce qui. Presteremo
attenzione allo sviluppo dei
servizi per raggiungere il
campus, delle residenze, di
un’adeguata disposizione
delle aree in base alle esigen-
ze dei dipartimenti».
«Mind è un grande proget-

to che unisce università, cen-
tri di ricerca pubblici e priva-
ti, imprese multinazionali e
start up, e avrà nel nuovo
campus di Unimi un caposal-
do scientifico—ha detto Az-
zone — . La contaminazione
tra diversi soggetti è uno de-
gli obiettivi principali e la
presenza della Statale avrà
anche l’effetto positivo di at-
trarre altri protagonisti del-
l’innovazione».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Appalti e imprese
«Noi più efficienti
È il pubblico
che va a rilento»
Dettori (Assimpredil) replica a Rabaiotti

Due canestri di speranza
nel carcere di San Vittore

● Il commento
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Nel primo incontro a San Vittore con il
direttore Giacinto Siciliano e il direttore
regionale Pietro Buffa si è parlato di sport
in carcere e della validità di rafforzare lo
spirito sportivo, raccontando esperienze e
cogliendo dai carcerati quelle insolite
intuizioni che spesso nascono con la
privazione di tempo e spazio. Un’idea che
Cesare Cadeo, nella sua stagione da
assessore provinciale allo Sport, aveva
adottato con l’allora direttore Gigi Pagano,
realizzando la prima palestra in carcere. Ma
la catena solidale non si è fermata qui: tante
email hanno segnalato la disponibilità di
persone e associazioni. I giocatori di
Maxibasket Milano over 55 hanno offerto
una sottoscrizione; Pierluigi Marzorati,
icona della pallacanestro Cantù, si è detto
pronto al primo tiro libero; il cappellano
dell’Aviazione civile, don Fabrizio Martello,
ha mobilitato gli staff di Linate e Malpensa.
Basta poco, a volte, per creare momenti di
solidarietà. Due canestri per San Vittore
sono una piccola cosa. Ma hanno spinto
gruppi di persone a muoversi e ad agire
concretamente. C’è sempre qualcosa da fare
per gli altri. Quando si vuole, si può fare.

Giangiacomo Schiavi
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Ricordo che Milano è una
delle stazioni appaltanti più
importanti del Paese».
Dov’è l’intoppo?
«Il processo decisionale è

lento e farraginoso. Il pubbli-
co ha chiaramente interesse
che l’opera pubblica venga
realizzata ma i tempi delle

decisioni sono eccessivi. Il
privato ha obiettivi di busi-
ness che non eliminano però
il valore di realizzazione del-
l’opera. È prassi che l’urbani-
stica gestisca il processo con
il privato e gli affidi gli appal-
ti sopra soglia che riguarda-
no la parte pubblica perché
le opere vengono realizzate
con tempi certi, senza au-
mento di costi. Ecco le due
velocità. Vale anche per le
opere di urbanizzazione affi-
date ai privati che rivelano la
grave crisi e l’incapacità di
gestione e esecuzione delle
opere pubbliche da parte del
pubblico».
Com’è il rapporto tra le

imprese e il Comune?
«È un rapporto sempre

molto complesso. È molto
semplice partecipare alle ga-
re del Comune perché non ci
sono legami stretti di natura
territoriale con le imprese.
Possono partecipare da tutta
Italia perché valgono le rego-
le del mercato. C’è grande
competizione,ma anche il ri-
schio di fallimenti, di strut-
ture organizzative deboli, di
aggiudicazioni al massimo
ribasso».
Affidarsi al mercato si-

gnifica trasparenza.
«Il tema di una certa atten-

zione al territorio non è mai
stato affrontato. Lo si potreb-
be fare nellamassima traspa-
renza senza favoritismi».
Come?
«Guardando la storia delle

imprese, il profilo, il fattura-
to, il collaudo dele opere ese-
guite. Tutti indici che oggi
non vengono valorizzati nei
punteggi dei bandi».
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«Le regole per gli appalti
sono uguali per tutti. Per il
pubblico e per il privato. La
causa per cui c’è una Milano
privata che va veloce e una
Milano pubblica più lenta va
ricercata nella pubblica am-
ministrazione e non nel co-
dice degli appalti».
Marco Dettori, presidente

di Assimpredil Ance, rispon-
de all’assessore Rabaiotti che
in un’intervista al Corriere
aveva puntato il dito contro
la farraginosità del codice
degli appalti che rende diffi-
cile il rapporto tra imprese e
pubblico. «Non possiamo la-
sciare lo sviluppo della città
solo in mano ai privati —
aveva detto Rabaiotti—Dob-
biamo riposizionare la città
pubblica. Perché i privati
hanno i loro interessi legitti-
mi e si dimenticano quasi
sempre di realizzare qualco-
sa. Così si crea una città a due
velocità. Noi dobbiamo in-
vertire la rotta».
Dettori cosa c’è che non

va nel ragionamento del-
l’assessore?
«Se le regole sono le stesse

non si capisce perché da una
parte si va spediti e dall’altra
al rallentatore. Forse perché i
privati hanno meccanismi
più orientati all’efficienza e
al risparmio dei tempi men-
tre l’amministrazione è in-
quinata dall’abitudine di in-
filarsi sotto dieci guanciali
quando si tratta di prendersi
delle responsabilità? Una
certa responsabilità ce l’han-
no l’assessorato e gli uffici
tecnici del Comune».
Tre cambiamenti legisla-

tivi in tre anni. Non sono
troppi?
«Rabaiotti dice le cose che

diciamo noi: meno ridon-
danza amministrativa all’ini-
zio e più controlli a valle. Lo
dice però fuori contesto per-
ché doveva dirlo mentre ve-
nivano preparate le norme.

L’intervista

di Maurizio Giannattasio

❞In Comune
Abituati
a evitare
le respon-
sabilità

I NUOVI COSTI

I TEMPI

Spesa massima complessiva*

RIPARTIZIONE DEGLI ONERI

Dal Cda della Statale
via libera al bando
in project financing per
la costruzione e gestione
del campus Mind
sui terreni dell’Expo

Apertura delle buste
contenenti le offerte

Ultimazione
dell’opera

9 gennaio 202023 luglio

Primavera del 2025

*compresa Iva,
fatti salvi i risparmi derivanti

da eventuali ribassi di gara

339 milioni +4 milioni

L’Ego - Hub

di euro a carico
della Statale**

179 milioni135 milioni

25 milioni

di euro a carico
di Lendlease

di euro
dei fondi pubblici

+37 milioni

-33 milioni **compreso il diritto di godimento
sulle superfici commerciali

Una coalizione
per difendere
i vecchi alberi

Via Filarete

«S alvate i 24 alberi di
via Filarete

dall’abbattimento
annunciato da Ferrovie
Nord». L’appello arriva
dal gruppo consiliare del
M5S: «È dal 2012 che Fn
vuole abbattere quegli
alberi. A suo tempo un
intervento del Comune,
su sollecitazione dei
cittadini della via, evitò
che ciò avvenisse, ma ora
l’azienda ha comunicato
che a settembre abbatterà
gli alberi, ignorando
cittadini e Municipio 1».
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Il codice

● Il presidente
di Assimpredil
Ance, Marco
Dettori (foto),
interviene
dopo
l’intervista
all’ex
assessore
ai Lavori
pubblici
Gabriele
Rabaiotti (ora
passato alle
Politiche
sociali) in cui
si criticava
il codice degli
appalti perché
complica
il rapporto
tra imprese
e settore
pubblico

● «Le regole
sono le stesse,
se da una parte
si va spediti
e dall’altra
a rilento
dipende
dalla diversa
efficienza dei
meccanismi»
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